

## 平和とくらしを守る北九州市民の会

〒803-0817 小倉北区田町13-21 田町ビル3 F Tel 093-592-5000FAX 093-571-4346

北九州市民の会



WEB: http://siminnokai.com e-mail: koe@siminnokai.com



2023 平和のための戦争展 in 北九州



200人が駆けつけました。 らせる日本、 による「青年の主 2023平和のための戦争展!!北九州」 村田さち子さん など盛りだくさんの企画がおこなわれ 語り部、北九州市議会議員の永井祐夫戦争準備より平和の確立を」について 戦時資料や写真など多くの貴重な が 8月 19 八28



伊藤千尋さん

で8万人がデモをして、日本の東声を、翌日にはドイツのベルリンなど軍事独裁国家ばっかり。世界の人々がロシアの侵略に対して抗議のなど軍事独裁国家ばっかり。世界のなど軍事独裁国家ばっかり。世界のでもに国連は非難決議し、圧倒的 るのかを振り返り、 年以上続くロシアによるウクライナ 世界がどう動いて 「ロシアに対し

5万8000

人も訪れて ネシ

いること

アに去年、

アの若者

ウクライ

と考えていたこと、

2週間で特別軍事作戦が終わる

げた

0

ロシアは当

首相について「彼はこう考えたといに奔走しその後失脚した幣原喜重郎位。明らかな憲法違反」と指摘。ま位。防衛費を倍増したら世界第3 んですね。原子爆弾ができた以上、う、そういう文章を国会に残してる 世界の事情は根本的に変わってし る声 去年でさえ、 防衛費を倍増したら年でさえ、日本の戦力 が 軍拡 強くなっている点 か憲法9条改一ナ侵略をきっ 以正を求め について、 は世界9

# 岸田政権は安保三法案を閣議決定し、私たち国 憲法は押

民に大軍拡大増税を突きつけ、ひたすら戦争の道 を突き進んでいます。一方、私たちはあの侵略戦 争を反省して、もう2度と戦争はしないと誓い、 そのために軍隊を持たないと決め、その思いを憲 法9条に込めて、戦後の平和への道を歩んでまい りました。今日の戦争展で、もう一度歴史の真実 に眼差しをむけて、戦争の悲惨さを互い学び合い、 互いの心に刻み合い、平和の道を堂々と突き進ん でいこうではありませんか。

平和の道を堂々と

●八幡大空襲の中で、死体を焼きました。戦争中のことなどきました。戦争中のことなどで生々しい実態など初めて聞く生々しい実態など初めて聞工ピソードが良かった。 で、同年代の話したかったです。私は中 日本に「9条」を 意見を聞くことが出来面白年代も性別も違う様々な人の 中学生なの も聞いてみ



三輪実行委員長

自由にモノが言える時代に生

きて幸せです。だから、たく

が、マッカーサー ウクライナ問題。 運動に繋がればいいと思う。日のお話をきっかっけに作るにも9条の碑を作りたい。今 く面白かった。特 できたいきさつが に進言して、 に幣原首相 分かりやす 憲法9条が た。北九州 たことが話 た経過につ

たちの話しが聞きたかった。戦争反対を活動している若者 できることからやっていこうい。今日また改めて、自分がさん発信しないともったいな 民

いました。気になった。ありがとうござ気になった。ありがとうござ 主青年同盟とか。

も感動しました。 ないーと。 「この手の中に」「群青」とて 戦争はいら

つくらせた

当時、八幡に居住していませございます。懐かしい面々。ンで出してくれてありがとう 話など戦中の歴史がわかりま語られ、住んでいた地域のんでした。その当時のことが 「そんな町を」歌詞をスクリー た。戦後は苦労されたので

る。ここまで考えを進めてきた時に、第9条というものが思い浮かんだ。今こそ平和のために立つ時ではないか」、そのあと、押し付けられたという形を取ったわけであるが、当時の実情として、そういう形でなかったら実際にできることではなかったんです。当時、この幣原さんは総理大臣になったんだけども、周りの他の政治家たちってのは軍国主義のおしてもらうように決心した。一歩出してもらうように決心した。一歩出してもらうように決心した。一歩は1946年1月4日のこと」これは1946年1月4日のこと」 一斉に一切の軍備を廃止するのであ縮を可能にする方法は1つ。世界が器を持たない、つまり軍縮です。軍たないことが1番の保障になる。武

# さよなら原発北九州連絡会 平和をあきらめない北九州ネット 合同行動で訴え



JR小倉駅前で「汚染水放出反対」を訴える参加者の皆さん

これは「さよなら原発北九州連絡会」の皆さんが、毎週金曜日のアピー ル行動で、ずっと取り上げてきた問題でもあります。平和をあきらめない北 九州ネットとしては、ここは一緒に行動すべきだということで、さよなら原 発に合流してアピールをしました。

ビラにする文章は、さよなら原発の事務局長が書き、平和ネットの私は それでビラの紙面を作るという、ちょっとした連係プレーも。核のゴミ問題 で、お隣の山口県の上関では中間貯蔵施設のことが大きな問題となり、海 の向こうの対馬では核廃棄物の最終処分場のことが大問題となっています。

そして、今度は汚染水の海洋放出。政権が普通の人間の集まりだったら、 この場面は頭を抱えてしまうところであり、いったんは立ち止まって考えな おすところです。ところが岸田政権はマイナカードにしろ、軍拡にしろ、聞 くべき耳はアメリカの方しか向いておらず、ちぎれるほど尻尾を振って全力 暴走。これを止めるのは、市民と立憲野党でしかないですね。一刻も早く、 暴走を押し止める大きな力にしなければいけませんね。

(竹内俊一さん FB より)

## 日本共産党市議団が市政懇談会開催

# 学校給食無償化、補聴器助成の実現要望強く

北九州市の9月定例会(決算議会)が9月1日から10月3日まで、 1カ月の日程で開かれます。9月議会は、北橋前市長が組んだ最後の 予算(2022年度)の決算議案を審議する議会です。この9月議会に 臨む日本共産党北九州市議団が9月2日、市民との市政懇談会を開 きました。

市議団からは「国政をみれば、大軍拡の推進、マイナンバーカー ドをめぐる混乱など課題が山積していること。市政をみれば、市の



新ビジョン作成を民間に丸ごと委ねていたことが発覚、批判の声が 広がっている」などの報告がありました。市民からの要求では、学 校給食の無償化や高齢者への補聴器助成制度の実現などたくさんの 要望が出されました。

# 北九社保協通信

報告·資料集 2023年8月号 8月31日 事務局発行

## 「福岡県後期高齢者医療広域連合議会 傍聴&宣伝行動に参加」



コロナ感染状況も小康状態になったこともあり、8月2日(水)14時よ り福岡県自治会館(福岡市博多区)で開催された「福岡県後期高齢 者医療広域連合会」の傍聴と宣伝行動に参加しました。議会に先立

も提出しており、紹介議員でもある共産党の中山福岡市議が請願提 案に先立ち「マイナ保険証問題と2割化実施の影響」に対する広域連合の所見について質問しましたが、「マイナカー - 体化はメリットがある。 高額な一人当たりの医療費適正化に向けて県内自治体にも協力と理解を求め、安定的な 制度運営を図っていきたい」など高齢者の実態に背を向ける当局の答弁に怒りを覚えました。請願は2名の賛成少数 で否決されましたが、各自治体からの委員選考方法(政令市以外はほとんど首長クラスが参加)や請願権に基づく請 願者本人の趣旨説明や口頭陳情を認めないなど議会運営そのものにも問題点があると感じました。議会後の懇談で 引き続き多くの議員に働きかけを行うなどフロアー活動にも力を入れていく必要性を参加者で確認しました。

### 人権問題公開講座に参加 継続した運動が憲法の理想実現へ

8月27日(日)に小倉南生涯学習センターで開催された「北九州人権問題 公開講座」に参加しました。当日は憲法学者でもある渡辺 治一橋大学名 誉教授より「憲法から人権、差別、ジェンダーと9条・平和を語る」と題して 講演がありました。憲法にはすばらしいことが書かれているが私たちの生活 の力になっているのか?戦後日本を「戦争しない国」にしてきたのは9条と 私たちの運動の成果そして憲法は死んではいない!といった内容で予定



時間をオーバーするほど熱のこもった話を聞くことが出来ました。このすばらしい 熱く語る渡辺 治 一橋名誉教授 日本国憲法を生かし守り続けるためには継続した私たちの運動が重要不可欠であるとあらためて痛感しました。

長引くコロナ禍、物価高騰で生活に困っている方は悩まず、ご相談を!

当日は弁護士、ケースワーカーなどの専門家が無料で相談に応じます。

生保 110 番

9月19日(火)10時~17時

093-562-3966

いのちと暮らしを守るなんでも相談会

9月30日(土)10時~18時 0120-157-930(フリーダイヤル)

### 学校給食の無償化をめざす会 ニュース 2023/9/8

### 第2回 学習会のお知らせ

日時:10月7日(日)10時~11時30分

会場:戸畑生涯学習センター

9:30 受付開始 10:00 開会

10:10 これまでの取り組み紹介

\*給食カフェや学習会の発表

10:40 近隣自治体の経験

10:55 意見交流 11:30 閉会

診加費⋯200 円

2 回目の事務局会議を8月 24 日に行い、全国と県内の無償化実施状況を 把握し、署名用紙を検討して確定しました。署名の取り組みを広げる方法、 10月7日の学習会の内容など話し合いまし

これからの取り組み

(1)署名について (署名用紙は裏面に)

請願にします。 提出は来年9月議会を予定します。 ・紹介の引き受けを、各区で手分けして全市議にお願いします。

署名用紙とチラシ、ニュースなどを、「めざす会」の構成団体および PTA、保育所、幼稚園、学童保育、こども園などに届けます。

目標。まずは5万筆です!

(2)第2回学習会について ★左記 お知らせ のとおりです。どうぞ、ご参加ください。

「北九州市で、給食無償化を願っている」皆さん 知恵や工夫で、実現をめざしましょう! SNS 街頭パフォーマンス 給食の歌

横断幕 その他 なんでも大歓迎です!! ★子育て中の現役世代の皆さん、ご意見ください!!

「給食力フェ」「学習会」のお知らせ 9月23日(土)10:00~ 塩屋公民館(若松 要事前予約)

9月24日(日)10:00~ 八幡東生涯学習センター \*9月10日「食と農から学校給食を考える」学習会 (講師・田村貴昭衆議院議員)も 10 月 7 日に報告



学校給食無償化の動きは全国で進んでいます。8月18日付新聞では、全国1,718自治体中489自治体に。しかし、 福岡県内は、まだまだ拡がっていません。下の地図を見ていただくとわかるように、10号線沿いや筑豊地域が焦し んでいます。財源は国からの臨時交付金を充てていますので、交付金が打ち切られた後、保護者負担を復活するの か(できるのか)を、どの自治体も苦慮しているのが実情です。財政措置の継続を国に要求していかねばなりません。

## 北九州市周辺の自治体では、学校給食費の無料化が拡がっています!!

